

Ban réclame 613 millions de dollars pour aider Gaza

29 janvier 2009 – Le Secrétaire général de l'ONU, Ban Ki-moon, a lancé jeudi un appel de 613 millions de dollars pour couvrir les besoins humanitaires à Gaza, qui sort de trois semaines de combats entre l'armée israélienne et le mouvement palestinien Hamas.

« La population civile a beaucoup souffert pendant les opérations militaires qui ont duré trois semaines. Plus d'un tiers des 6.600 morts et blessés étaient des enfants et des femmes », a souligné M. Ban lors d'une conférence de presse avec le Secrétaire général adjoint des Nations Unies aux affaires humanitaires, John Holmes, en marge du Forum économique mondial à Davos (Suisse).

« Une aide est vraiment nécessaire de manière urgente : de la nourriture, de l'eau, des abris, des médicaments, la restauration des services de base. Partout où je suis allé, j'ai constaté que les besoins humanitaires étaient importants. La population était déjà affaiblie en raison de nombreux mois de restrictions », a-t-il ajouté. Le Secrétaire général s'est rendu à Gaza la semaine dernière après l'annonce d'un cessez-le-feu par Israël et le Hamas.

« C'est pourquoi l'Appel pour Gaza que nous annonçons aujourd'hui est si important. Avec ces 613 millions de dollars, les Nations Unies et les autres agences humanitaires peuvent agir pour aider les 1,4 million de civils dans la bande de Gaza à reconstruire leurs vies », a dit M. Ban.

Selon lui, en répondant à cet appel, les donateurs internationaux permettront aux agences humanitaires de distribuer de la nourriture et de l'eau, de fournir des abris et des services en matière de santé et d'éducation, de dégager les décombres, de retirer les engins non explosés, de financer les réparations des infrastructures et de fournir une aide psychologique aux victimes.

Interrogé par un journaliste sur le récent incident à Rafah, le Secrétaire général a rappelé que cet incident "qui a eu lieu il y a deux jours montre clairement que le cessez-le-feu est très fragile". "C'est pourquoi ce cessez-le-feu doit être transformé en un cessez-le-feu permanent qui puisse être respecté par toutes les parties impliquées", a-t-il ajouté.

Selon le Bureau de la coordination des affaires humanitaires (OCHA), 1,3 million de personnes reçoivent actuellement une aide alimentaire de l'ONU à Gaza. Il souligne par ailleurs que la situation en terme d'eau potable s'est améliorée avec 70% du réseau fonctionnant dans certaines zones. Mais cela ne veut pas dire que tout le monde a de l'eau. Le système de tout à l'égout reste quant à lui endommagé en certains endroits.